



Communiqué du SNCS-FSU du 25 septembre 2025

Le SNCS-FSU soutient notre collègue Gabriel Zucman face aux attaques inacceptables de Bernard Arnault

Le SNCS-FSU apporte tout son soutien à Gabriel Zucman, dont les propositions basées sur un travail de recherche rigoureux en économie ont été scandaleusement caricaturées et dénigrées par Bernard Arnault¹, dans la continuité de toutes les basses calomnies déversées sur les chercheuses et chercheurs qui ont le courage de révéler des vérités dérangeantes pour certains intérêts. Comme l'a souligné Gabriel Zucman¹ lui-même, parler de « pseudo compétence universitaire » au sujet des travaux d'un professeur des universités revient à nier la légitimité même d'un service public de recherche dégagé de tout conflit d'intérêts.

Au-delà des attaques inacceptables de Bernard Arnault contre notre collègue Gabriel Zucman, le SNCS-FSU dénonce avec la plus grande fermeté toutes les attaques contre les libertés académiques. Attaché au plus haut point à la liberté de la recherche et à la liberté d'expression des chercheuses, chercheurs et enseignant·es-chercheur·es, le SNCS-FSU sera au premier rang de toutes les manifestations visant à défendre ces libertés dans les établissements publics de recherche et au-delà.

Le SNCS-FSU dénonce la responsabilité des gouvernements successifs depuis 20 ans dans la politique d'allègement de la contribution des entreprises et des plus riches. Cette politique a abouti au montant faramineux de 211 milliards d'euros d'aides publiques aux entreprises, avec un manque évident d'évaluations et de contreparties, amputant ainsi le financement de la protection sociale et des services publics essentiels comme la santé, la transition socio-écologique, l'éducation et la recherche. Le crédit d'impôt recherche (CIR) est particulièrement symptomatique de cette politique désastreuse, privant la recherche publique des 7,5 milliards d'euros nécessaires pour atteindre 1% du produit intérieur brut pour la recherche publique.

Les mesures envisagées par le projet de budget initié par François Bayrou, et largement reprises par le nouveau premier ministre Sébastien Lecornu, représentent des attaques aussi brutales que profondément injustes envers la protection sociale, les travailleuses et les travailleurs, les retraitées et les retraités, les chômeuses et les chômeurs, la jeunesse, la Fonction publique et les services publics.

Le SNCS-FSU soutiendra toutes les mesures de justice fiscale qui permettront de faire contribuer les multinationales et les plus riches en fonction de leurs revenus et de leurs patrimoines.

Après le succès de la journée de mobilisation du 18 septembre 2025, le SNCS-FSU appelle, avec sa fédération la FSU et les huit organisations de l'intersyndicale², à une nouvelle journée de mobilisation massive le jeudi 2 octobre 2025.

**Pour un tout autre budget, pour la justice fiscale, pour les droits sociaux,
pour la Fonction publique, pour les services publics et la recherche publique,
le SNCS-FSU appelle à une mobilisation massive le 2 octobre 2025.**

¹ Le Monde le 20 septembre 2025 – [Bernard Arnault qualifie Gabriel Zucman de « militant d'extrême gauche » qui cherche à « mettre à terre l'économie française »](#)

² Communiqué intersyndical du 24 septembre 2025 – [Aucune réponse concrète aux attentes du monde du travail : l'intersyndicale appelle à une mobilisation massive le 2 octobre](#)

SNCS-FSU : Engagées et engagés au quotidien pour la recherche publique



CONTACT

CNRS Délégation Ile-de-France Villejuif
7 rue Guy Môquet, 94800 VILLEJUIF
01 49 58 34 09
syndicat@sncts.fr

NOUS SUIVRE

www.sncts.fr
 @sncts-fsu
 @SNCS_FSU

